
 
 

 

 

SOZIALDEMOKRATISCHE PARTEI DEUTSCHLANDS 
ORTSVEREIN BAD GANDERSHEIM – VORSTAND – 

 

Rechenschaftsbericht des Vorstands 2019 und 2020 

 

Vorstandssitzungen 

Insgesamt haben 9 Sitzungen in 2019 und 8 Sitzungen in 2020 stattgefunden. Corona 

bedingt haben wir uns überwiegend online getroffen, erst telefonisch und dann in 

Videokonferenzen.  

 

Mitgliederversammlungen 

In 2019 haben 4 Mitgliederversammlungen, eine davon mit Jubilar Ehrung, stattgefunden. 

Im Februar 2019 fand eine Mitgliederversammlung im Rosencafé Brunshausen. Auf der 

Tagesordnung standen insbesondere die Wahlen für den neuen Vorstand des Ortsvereins. 

Auf der Versammlung im Juni wurden die niedrigen Ergebnisse und Ursachen der 

Europawahl diskutiert. In der Mitgliederversammlung im September wurden die Inhalte der 

Bewerberteams für die neue Parteiführung auf Bundesebene diskutiert und die Eindrücke 

aus den Videos sowie der Veranstaltung in Braunschweig ausgetauscht. Zur Beteiligung an 

der Wahl wurde aufgerufen. Im Dezember wurde dann bei gutem Essen über die 

vergangenen Monate und Wochen gesprochen und ein Ausblick auf das nächste Jahr 

gegeben. Auch die neue Parteiführung war zu diesem Zeitpunkt bereits im Amt, so dass 

ausreichend Themen für eine gemütliche Diskussionsrunde gegeben waren. 

Danach hat auch uns dann leider die Corona Pandemie erwischt. Alle 

Mitgliederversammlungen wurden aufgrund des Schutzes unserer Mitglieder abgesagt bzw. 

nach Beschluss im Vorstand nicht durchgeführt.  



2 
 

 



3 
 

Mitgliederbetreuung 

Regelmäßig bekommen unsere Mitglieder eine Geburtstagskarte zugesendet und ab 75 

Jahre alle 5 Jahre einen Geburtstagsbesuch. Diese Besuche werden unter den 

Vorstandsmitgliedern abgesprochen und aufgeteilt. Hier gilt ein besonderer Dank Hannelore 

Kükemück, die eine Vielzahl der Beuche übernimmt. 

Zur Weihnachtszeit werden unsere älteren Mitglieder ebenfalls von Vorstandsmitgliedern 

besucht. Ausgestattet mit einer kleinen Aufmerksamkeit, geben die Besuche Gelegenheit 

zum Austausch und persönlichen Gespräch. Unsere älteren Mitglieder haben viel zu 

erzählen und besitzen langjährige Erfahrungen. Deshalb sind unsere Adventsbesuche nicht 

nur ein Dankeschön für ihre langjährige Treue, sie bieten auch die Chance aktuelle 

Ereignisse zu diskutieren und unterschiedliche Sichtweisen kennenzulernen. 

Auch 2020 während der Corona-Zeit haben wir 

entschieden die Weihnachtsaktion durchzuführen, da 

die Pandemie Einsamkeit und Kontaktmangel 

verschärft. Veranstaltungen fallen aus oder finden in 

Formaten statt, zu denen Ältere geringeren Zugang 

haben. Unter dem Motto „Corona-Regeln einhalten 

und zu älteren Mitgliedern Verbindung halten“ wurden 

die Besuche durchgeführt. Die Vorstandsmitglieder 

des SPD-Ortsvereins haben bei den Genossinnen 

und Genossen geklingelt und überreichten ihnen eine 

Tüte mit einer Karte und kleinen Präsenten. Auch hier 

geht ein besonderer Dank an Hannelore Kükemück, die sich in besonderem Maße 

engagiert. 

In 2019 konnte in gemütlicher Runde bei Schulze-Klingemann in Dankelsheim der 

Jahresabschluss mit Jubilar Ehrung durchgeführt werden. Bei gutem Essen konnte über die 

vergangenen Monate und Wochen gesprochen und ein Ausblick auf das nächste Jahr 

geben werden. In diesem Rahmen sind zwei Mitglieder für jeweils  

25 Jahre geehrt worden. 

Die Jubilar Ehrungen aus 2020 werden in der geplanten Jahresabschlussveranstaltung in 

2021 mit geehrt, da diese Veranstaltung Corona bedingt abgesagt werden musste. 
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Neujahrsempfang: 

Tradition hat unser Neujahrsempfang am Anfang jeden Jahres. In 2019 stand der 

Neujahrsempfang im Zeichen der Europawahl (Wahl am 26.05.2019) Bernd Lange, 

Mitglied des Europaparlaments hat über die Folgen des Klimawandels und die 

Maßnahmen gesprochen, die international dagegen ergriffen werden. Dies war wieder 

eine gelungene Veranstaltung. 

 

 

 

 

 

 

Es wurde auch wieder um Spenden gebeten. Dieses Mal für die Hochwasser-Hilfe der 

Stiftskirchengemeinde und der Diakonie Bad Gandersheim. 

Die zweimaligen sintflutartigen Regenfälle im Mai 2018 haben in mehreren Ortsteilen zu 

erheblichen Schäden geführt. Viele davon konnten damals nicht oder nicht vollständig 

behoben werden. Die Diakonie sammelte und verteilte Hilfsgelder, um die Not dort zu 

lindern, wo die Probleme noch immer groß sind und von den Betroffenen nicht allein aus 

eigener Kraft gelöst werden konnten. Durch die vielen Unterstützerinnen und Unterstützern 

kamen 2.230 Euro für die Hochwasserhilfe der Diakonie und Stiftskirchengemeinde 

zusammen. 

Der Neujahrsempfang 2020 stand im Zeichen des Klimawandels. Olaf Lies hat darüber 

berichtet, was die Niedersächsische Landesregierung für den Klimaschutz tut. Jugendliche 

aus der „Fridays for Future“-Bewegung und der niedersächsische Umweltminister Olaf Lies 

haben gemeinsam zum Thema Klimawandel Stellung bezogen. Im Anschluss diskutierten 

die Vortragenden und weitere Jugendliche auf dem Podium über die Forderungen, die 

„Fridays for Future“ stellt und wie die Politik zeigen kann, dass sie die Ängste der Jugend 

ernst nimmt. Auch bei diesem Neujahrsempfang wurde um Spenden gebeten. Dieses mal 

wurde der Bau einer Soccer-Arena in Bad Gandersheim unterstützt. Insgesamt 2.505 Euro 
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sind auf dem Konto des Phoenix eingegangen. Pfarrer Thomas Ehgart, Initiator des 

Projektes, bedankte sich bei allen Spenderinnen und Spendern. 
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Weitere Veranstaltungen 

Besuch des niedersächsischen Landtags (27. Feb. 2019) 

Am Mittwoch, 27. Februar 2019 wurde eine gemeinsame Fahrt in den Landtag nach 

Hannover angeboten wird. Dort empfing MdL Uwe Schwarz die Gruppe. Es wurden 

Einblicke in die Abläufe und Arbeiten des Landtags gegeben.  

 

GroKo – Neuwahlen Parteivorsitz - Brief an Parteivorstand 

Im August 2019 wurde ein Brief nach der Diskussion in der Mitgliederversammlung an den 

Parteivorstand versendet mit dem Tenor „Glaubwürdigkeit stärken, Themen weiter voran 

bringen und umsetzen“. Die Mitgliedschaft erwartet deutliche Signale von der 

Bundesebene. Einige Entscheidungen und das Verhalten des Bundesvorstandes stoßen 

parteiintern vermehrt auf Kritik. Wir haben eine Art Resolution an die Parteiführung 

geschickt und allen Mitgliedern zukommen lassen. Aber bei all dem Ärger darf nicht 

vergessen werden, was wir bereits erreicht haben: höheres Kindergeld + Kinderfreibetrag, 

Gute Kita Gesetz, Schulstarterpaket, Dämpfung kalte Progression, gleiche Anteile 

Krankenversicherung für Arbeitgeber und Arbeitnehmer, Verbesserungen in der Pflege, 

mehr bezahlbare Wohnungen, stabilere Renten, Brückenteilzeit, ….u.v.m. – hätte das ohne 

die SPD jemand umgesetzt? 

Bei den Neuwahlen der Parteispitze wurden die Mitglieder aktiv beteiligt. Der SPD-

Ortsverein hatte alle Mitglieder eingeladen, gemeinsam zu einer Vorstellung zu fahren. Am 

27. September 2019 sind dann einige Mitglieder zur Kandidatinnen und 

Kandidatenvorstellung für die neue Parteiführung in der Stadthalle Braunschweig gefahren. 

Die Mitglieder wurden in 2018 um Zustimmung zur Großen Koalition (GroKo) gefragt und 

haben sich äußerst schwer getan. Zur Halbzeitbilanz der Großen Koalition im Oktober 2019 

stellte sich heraus, dass die SPD fast 50% ihrer Vorhaben aus dem Koalitionsvertrag 

umgesetzt hat. Spannend zu sehen, dass die CDU weitaus weniger eigene Vorhaben 

festgeschrieben hat. 
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Polit Talk - Windkraft 

In der Hohen Heide zwischen Gehrenrode, Dankelsheim und Altgandersheim sollen vier 

Windräder von jeweils 238 Meter Höhe entstehen. Wie der aktuelle Planungsstand ist, 

welche Auswirkungen für die Bewohnerinnen und Bewohner zu erwarten sind und welche 

Möglichkeiten der Einwände es gibt, wurde in Bürgersprechstunden erläutert. Sie fand am 

29. Oktober 2019 im Dorfgemeinschaftshaus in Gehrenrode und am 12. November 2019 im 

Feuerwehrgerätehaus in Altgandersheim statt. Beide Veranstaltungen waren gut besucht. 

Eine weitere geplante Veranstaltung zu dem aktuellen Planungsstand zum Windpark Hohe 

Heide und zu Planungen in Gremsheim musste Mitte März 2020 Corona bedingt abgesagt 

werden. Die Planungsunterlagen für die Windräder in der Hohen Heide lagen aus. 

Betroffene konnten bis zum 2. April 2020 ihre Einwendungen beim Landkreis eingeben. 

Hierzu wurden einige Emails und Vorlagen für Betroffenen zur Arbeitshilfe eines Einwandes 

gegenüber dem Landkreis entwickelt. 

 

Planungen Onlinemarkt  

Angesichts der wiederholten Schließungen des Einzelhandels gibt es die Überlegung, die 

Gandersheimer Geschäftswelt zu einem Polit-Talk einzuladen. Das Ziel ist, das Interesse 

an einer gemeinsamen Online-Vermarktungsplattform abzuklopfen und über Erfahrungen 

aus dem Onlinehandel zu sprechen. Dazu waren zunächst Termine mit Arne Dörries 

abgestimmt, der über seine Erfahrungen sprechen soll. Gleichzeitig wurde Kontakt mit 

Simply-X bzgl. technischer Voraussetzungen und mit der Wirtschaftsinitiative Wolfenbüttel 

aufgenommen, um spannenden und relevanten Input liefern zu können. Wegen der 

anhaltenden Kontaktbeschränkungen und der neuen Aufgabe von Arne Dörries, wurden 

diverse Termine verschoben. Es wird geprüft, wann der Polit-Talk nachgeholt werden kann. 

Bei diesem Polit Talk haben wir uns vorgenommen den Einzelhandel und die Innenstadt zu 

stärken. Es war geplant zum Online-Marktplatz Arne Dörries zur Umsetzung seines 

Konzeptes berichten zu lassen. 
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Europawahl 26. Mai 2019 

Ein etwas anderer Wahlkampf. Die Wahlkampfstände beim E-Center konnten nicht in 

gewohnter Form im Eingangsbereich stattfinden. Der Aufbau erfolgte vor den 

Fahrradständern und es musste noch aktiver auf die Menschen zugegangen werden. 

Zusätzlich wurde eine andere Form ausprobiert. In der Marienstraße wurden auf dem Weg 

zur Ampel sahen Ortsvereinsmitglieder so aus, als ob sie per Anhalter mitfahren wollten. 

Auf diese Weise wurde in einer anderen Form auf die Bedeutung der Europawahl 

hingewiesen. 
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Projekt Stadtplanung TU Kaiserslautern Anfang 2019 

Auf Einladung von Anja Görlach, der Ortsvereinsvorsitzenden und Ratsfrau in der SPD-

Fraktion, waren im Spätsommer 2018 der Gandersheimer Architekt Carsten Thiemann mit 

Dr.-Ing. Thomas Fischer, Stadtplaner im Fachgebiet Stadtumbau und Ortserneuerung an 

der Technischen Universität Kaiserslautern vor Ort und haben sich gemeinsam mit 

Vertretern der SPD ein Bild vor Ort gemacht. Im Rahmen des Bachelorprojektes 

„Städtebauliche Arrondierung der LaGa 2022“ entwickelten Mitte April 2019 acht 

Studierende am Fachgebiet Stadtumbau und Ortserneuerung der TU Kaiserslautern Ideen 

und Konzepte zur besseren Einbindung des künftigen Landesgartenschau-Geländes in die 

Stadt und zum Umgang mit heute ungenutzten Kurbauten. 

 

Diskussion zum Volksbegehren Blühstreifen 

Durch einige Leserbriefe rückte das Thema in den Mittelpunkt. Der Vorstand hat sich dazu 

entschlossen, deshalb mit den Vertretern des NABU die Entstehung der Inhalte des 

Volksbegehrens zu diskutieren. Erste Überlegungen zum Artenschutz gab es bereits 

Anfang 2019. Im Lauf des Jahres 2019 haben sich zahlreiche Akteure, u. a. der NABU, 

zusammengefunden. Grundlage für ein Volksbegehren ist ein korrekter Gesetzesentwurf 

mit ausführlicher Begründung. Die Politik hat Gespräche mit den Naturschutzverbänden 

geführt. Daraus ist der niedersächsische Weg entstanden. Jeder Teilnehmer konnte sich 

selbst ein Bild davon machen, ob er das Volksbegehren unterschreibt oder nicht. 

 

Kommunalwahlen 2021 

Bereits Mitte des Jahres 2020 wurde ein Wahlkampfteam aus gesch. Vorstand und Fraktion 

gebildet, um Kandidatinnen und Kandidaten für die anstehenden Kommunalwahlen zu 

finden. 

 

Atmosphäre im Rat  

Mit Sorge verfolgen wir, wie sich die Atmosphäre im Rat entwickelt. Sowohl die 

Fraktionsmitglieder als auch die Bürgermeisterin berichten uns dabei von persönlichen 

Anfeindungen und fortwährenden Angriffen. Der raue Ton wird als äußerst belastend 

empfunden und erschwert eine konstruktive Atmosphäre. Dabei gelingt dem Ortsverein 

durchaus ein guter Austausch mit den Akteuren anderer politischer Ortsvereine vor Ort. Wir 

wollen die Zukunft von Bad Gandersheim positiv mitgestalten und das Beste erreichen, 

dafür haben wir uns auch in den letzten zwei Jahren eingesetzt. 
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Wir mischen uns ein bei aktuellen kommunalpolitischen Themen 

Regelmäßige stehen aktuelle kommunalpolitische Themen auf der Tagesordnung unserer 

Vorstandssitzungen. Auch auf Grund der vielen Ratsmitglieder, kooptierten 

Fraktionsmitglieder und beratenden Ausschussmitglieder in unseren Reihen sind wir über 

die Themen des Rates gut informiert. Viele Beschlussvorlagen der Verwaltung werden auf 

Grund der Kompetenzen einzelner Vorstandsmitglieder auch innerhalb des Vorstandes 

vorbereitet und diskutiert. 

Landesgartenschau 

Die vorbereitenden Maßnahmen für die Landesgartenschau verändern unser Stadtbild 

schon jetzt für alle sichtbar. Dabei mischen wir uns in die zu treffenden Entscheidungen ein 

und holen uns ein Stimmungsbild der Vorstandsmitglieder. Wir begleiten die 

Entscheidungen dabei kritisch, konstruktiv und sehen gleichzeitig die großen Chancen, die 

die Investitionen in unsere Infrastruktur mit uns bringen. 

 

Barrierefreies Bad Gandersheim 

Unsere Vorstandsmitglieder Hannelore Kükemück und Ulrich Schröter arbeiten aktiv im 

Beirat für ein barrierefreies Bad Gandersheim mit und setzen sich für die Teilhabe 

insbesondere behinderter Menschen am gesellschaftlichen Leben ein. Vor allem im 

öffentlichen Bereich wird auf die Beseitigung noch vielfach vorhandener Hindernisse 

hingewiesen. Sie werden nicht müde, diese Themen auch immer wieder im Vorstand zu 

platzieren und bei Planungen im Vorfeld die Barrierefreiheit mitzudenken. Sie sind auch in 

städtische Ausschüsse gewählt, um dort auf die Beachtung von Belangen der 

Barrierefreiheit hinzuwirken. 

 

Entscheidung Kurparkhotel Bartels (Mai 2019) 

Wenn eine Stadt Entwicklungen positiv beeinflussen kann, dann muss sie das tun. Bad 

Gandersheim hat genug gewartet und zugesehen. Der Vorstand hat sich aktiv in die 

Diskussion eingemischt und begrüßt den Erwerb des ehemaligen Kurhotels Bartels 

ausdrücklich! Heute wissen wir welches tolle Projekt dort entstehen wird! 

 

Entscheidung Freibadumgestaltung, 09. September 2020 

Wir unterstützen die Planungen für ein Freibad mit Naturklärung. In der Umgestaltung des 

Freibades zu einem FFL-Bad sehen wir einen großen Mehrwert und eine 

Attraktivitätssteigerung für unser Schwimmbad. So haben wir ein wirkliches 

Alleinstellungsmerkmal in der weiteren Umgebung ebenfalls auch die Chance 

Betriebskosten einzusparen. 


